

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXII

ALMERIA. - Domingo 5 de Abril de 1.931

Número 23.302

EL PÁNICO

No hay forma humana de educar a las muchedumbres, que el pánico puede acometer más víctimas que en una guerra. En la procesión de la Soledad, el pánico las hubiese ocasionado a granel si la serenidad de algunos no se impusiera. Hubo carreras, desmayos de señoras, contusiones, ataques nerviosos, un susto fenomenal, que nadie se explicaba, y se comunicaban los unos a los otros, emprendiendo veloces carreras, atropellándose los unos a los otros, sin pararse a averiguar si había motivo fundado para ese pánico desmesurado.

Había transcurrido la Semana Santa, con todas sus festividades religiosas, con el desfile de las Cofradías, dentro del mayor respeto y de la deseada tranquilidad. El ambiente primaveral de que se ha disfrutado en esos días contribuyó poderosamente a que las gentes, como nunca, se acumularan en los templos, en las calles y sobre todo en nuestros lindos bulevares. El gentío era inmenso en todas partes, y en las notas de sensatez, de respeto, de cultura, daban como casi siempre, muestras del carácter pacífico que siempre disfrutamos. Y he aquí que por motivos fútiles no bien inquiridos, la gente se arrebató y en desbandada que parecía el fin de la vida, el pánico contagioso hizo deslucir el paso de la última cofradía, la de la Virgen de la Soledad, esa hermosa imagen, esa escultura admirable que todos los años desfila, dentro de la mayor corrección y devoción.

¿Podría educarse a las muchedumbres, para que no se contagiaran tan pronto de ese pánico tan perjudicial y que si en esta ocasión no trajo como secuela inevitable gran número de víctimas, por lo menos ocasionó una alarma injustificada? Eso es lo difícil. A pesar de que se quiere imbuir lo perjudicial de esas carreras, de ese susto, no se consigue que las gentes adquieran presencia de ánimo en esos momentos de alarma. El egoísmo

brutal se impone, se apodera de los ánimos una nerviosidad espantosa y no se deja tiempo ni lugar a la reflexión, que haría esta última que no hubiese cantos frotos horrorosas. El ejemplo de que a veces, por injustificadas alarmas, han perecido centenares de personas aplastadas, asfixiadas, y que ellas se pudieron salvar, sin ese atropello, por escapar de un peligro, yendo a otro mayor; no sirve en absoluto de nada para saber contener ese ímpetu de las gentes que todo quieren confiarlo a la ligereza de los pies.

Con conservar un poco de calma se hubiera evitado en la noche del viernes que esas carreras no hubiesen producido el triste espectáculo que se presentó. Al menor ruido por si la procesión marchaba mientras se cantaban las saetas, por cosas nimias y bien pequeñas, las personas despavoridas corrían empujando las unas en las otras un miedo insuperable, que parecía más bien que se andaban matando las gentes a tiros y puñaladas. Pero, ya lo decimos, esa sangre fría, ese dar lugar a que la reflexión reine, es tan difícil inculcarlo, que a pesar de esas hecatombes que con harta frecuencia se suceden, bien en un teatro, ya en un cine, ora a bordo de un buque, no se escarmienta, y ese pánico que se apodera ocasiona víctimas a granel. La cuestión es huir, correr, para no ser atropellados, y no meditan en la desenfundada carrera que en ella tienen que perecer los más débiles, que los fuertes tienen que pasar sobre ellos y brutalmente no se respetan ni sexos ni edades. Casi siempre, las víctimas propiciatorias de esas carreras, de esas huídas, son las señoras y los niños. La galantería, la cortesía, la caballerosidad, el respeto, los sentimientos humanitarios, todo se estuma y no aparece por ningún lado.

Se ha pretendido, para que esas catástrofes no adquieran la triste importancia que se lamenta, educar a las gentes ha-

ciendo desalojos ficticios de locales cerrados, llevar a todos los ánimos los efectos desastrosos que el pánico produce, pero nada se consigue para educar a las gentes en esa presencia de ánimo, de la que el Viernes Santo hizo buena falta en las alocadas gentes que corrían sin saber siquiera de lo que se trataba. Si lo sucedido en ese último desfile de las cofradías sucede en el primero, es seguro, segurísimo, que todas ellas hubiesen resultado deslucidas.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

5 de Abril de 1886

Profesaron en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, tres religiosas que habían terminado en el mismo su noviciado. Fueron madrinas las caritativas señoras doña María Acosta de Barbarin, doña Josefa Padilla de Gay y doña Dolores Tovar de Acosta.

—Dejó de publicarse el dia-

rio "Las Noticias" y comenzó a ver la luz un semanario romerista con el título de "El Eco de Almería".

—En el teatro Calderón se representó por la compañía de Sepúlveda el drama «Juan sin Tierra» y en el café-teatro de Santo Domingo, por aficionados la sublime obra "Los Siete Dolores de María Santísima, o Pasión y muerte de Jesús".

—A consecuencia del resultado de las elecciones de Diputados a Cortes, sostuvieron una acalorada discusión un conservador y un republicano que se hallaban en la puerta del café Universal, pasando ambos a los hechos y resultando heridos, uno de un golpe de bastón en la cabeza y el otro de un balazo. Las heridas de ambos no fueron graves.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España

ANGEL VIZCAINO

Procurador

Miñero 5, pral.

INGENUIDADES

He cumplido sesenta años y la experiencia me ha enseñado tan poco, que aún suele entregar mi corazón al primero que llega. No es por tanto de extrañar que mi pobre entraña esté casi inservible. ¡Tanto han jugado con ella!

El hombre es un ser fundamentalmente guerrero. Su vida es pura lucha con la naturaleza, con los demás hombres y consigo mismo.

La mujer que se envanece de su belleza, se aprecia en muy poco porque nos dá a entender que lo único agradable que posee lo ha adquirido por caso fortuito. Se es hermoso o feo como se es moreno o rubio, sin mérito ni desmérito personal.

El mundo es una inmensa suelta en que se vende todo menos la virtud. A esta no la compra nadie porque solo se dá a Dios.

Sospecho que no anda muy lejos del pecado quien mira con excesiva indulgencia a los pecadores.

Nunca necesito estar más den-

tro de mi que cuando me encuentro entre una muchedumbre.

¡Almería! ¡Almería mía!, si yo pudiera no serías tu la Cenicienta, sino la hija predilecta de España. Vientes de mal sana ambición me arrancaron de tu mágico recinto con daño para mi salud física y la paz de mi alma. Donde quiera que fui eché de menos tu tierna solicitud, ciudad generosa. En tu calmado ambiente todo me fué propicio. Lejos de tí vime menespreciado y combatido con armas no siempre nobles. Tu representas en el desierto azotado por mil tempestades de mi azarosa vida, oasis de amor, puerto de refugio y casa de justicia. ¡No quiera Dios que cierre para siempre los ojos sin ver antes tus adorables contornos!

¡Te acordarás de mí!, me dijo un día aquella mujer excepcional. ¡Es cierto, nunca olvidada amiga! ¡Es muy cierto! Sobre todas las miserias de la vida y vanidades del mundo, perduran como el Ser Infinito sobre los oleajes del tiempo, dos memorias, augusta la una y hechicera la otra: la de mi madre y la tuya.

Rendimos culto a los muertos con un «minuto» de silencio y so corremos a los necesitados con un «día» de haber. Ahora se ha inventado la «semana» de la Filcofia. En verdad que somos bien ta caños con el dolor, con la necesi dad y con la sabiduría. Nuestro espíritu no se vierte, sino que se administra como ciertos medica mentes: con «cuenta gotas».

PASCUAL SANTACRUZ.

MOMENTOS DE HUMOR

Héroes y maridos

Conmovedor, sencillamente con movedor. Tal el relato que encon tramos días atrás entre el farrago de noticias y noticiones que, consuetudinariamente, nos trae la Prensa. Y además de conmovedor, simpático, altamente simpático.

Los detractores del matrimo nio proclaman que la libertad del hombre termina en cuanto, casa do por sorpresa, comienza la esclavi tud de la vida matrimonial. Ar gumentada así la cuestión, casi parece un silogismo.

Sin embargo, un suceso impre visto puede elevar al hombre má rido, de la noche a la mañana, a la categoría de héroe. Y conocidas son las libertades de que suelen gozar los héroes.

Esta vez el suceso no ha ocurri do en tierras extranjeras. Aconte ció en cierta población norteña. No recordamos cuál es. Pero no hacen al caso su nombre ni el de los protagonistas.

El marido sale a la calle. La es posa, al balcón, lo despide. Y de pronto estas cosas no pueden ocu rrir más que de pronto—la esposa cae a la calle. Providencialmente, los hilos del teléfono la detienen unos segundos. Para que se vea que el teléfono a veces llega a tiempo sirve para algo. Y el es poso, aprovecha esos segundos para disponerse a salvar a su cón yuge, y cuando ésta cae definiti vamente, ampara aquél a su mujer cita, sana y salva, en sus brazos amorosos.

A ver si no es para cantar un himno al orgullo legítimo del hé roe, o más bien dicho, a su satis facción; y otro himno a la admi ración que la esposa sentirá en le sucesivo, acrecentada cada día, hacia su salvador; y aún otro him no a la soldadura autógena que acaban ambos de echar a los la zos de unión que un día no lejano sellaron al son monorrítmico de una marcha triunfal. Pero, entre tantos himnos como podemos can tar, no nos decidimos por ningun o.

Personas hay que en pos de su volubilidad, se mudan de cuarto todos los meses. Otras, más volu bles aún, necesitan cambiar de población de residencia. Las hay también que sienten que la Patria es chica para ellas, y deciden cambiar de Continente. Y las hay, en fin que, yendo más allá en su inconstancia de pensamientos, cambian de mundo—el mundo ideal del amor—y juegan a los di vorcios, sobre todo en Cielandia

con la misma facilidad que aquí se juega al tute subastado.

Pero, a esa pareja tan simpá tica, tan grata, de la aludida po blación norteña, que le vayan a hablar hoy, ni mañana, ni nunca de divorcios ni desuniones.

Todo el que persiga la paz con yugal, ya sabe el camino: busque

la ocasión propicia de realizar una heroicidad, por modesta que le resulte.

Mire bien a los balcones; hay que estar a la que caiga. Aunque la que caiga sea la quegrá. ¡Que esa sí que sería la máxima heroi cidad!

W.

YO PECADOR...

Decididamente en estos «parta dos rincones provinciales; en es tas «aldeas perdidas» entre bre ñas y barrancos, montañas y co linas; «lejos del mundanal ruido»; aislados de la vorágine y del fá rrage; en levisimo contacto con el mundo civilizado, donde la igno rancia y casi la estulticia son rei nas y señoras, no es de extrañar que muchísimos individuos viva mos una vida plena de desconoci miento. Nuestros juicios y apre ciaciones, nuestra manera de in terpretar conceptos tan serios y elevados como «justicia» y «ley», suele ser, en el noventa y cinco por ciento de los casos, por las causas apuntadas, errónea y equi vocada. Solo por instinto, y el ins tinto es harto falible, solemos a veces comprender lo punible y aquello que no lo es. Claro que muchas veces erramos lindamen te y tomamos por rábano una le chuga y por lechuga un pimiento.

Es casi lo que a mí me ha ocurri do ahora con ciertas noticias que leo con asombro y susto en la es casa prensa que recibimos. Con asombro, por la diferencia ener me que existe entre lo que es en realidad la ley y la justicia, y lo que yo creía que era; y susto, al darme cuenta del peligro inmenso que yo he corrido—¡y cuántos ce mo yo!—si por casualidad se me hubiese ocurrido alguna vez ex teriorizar mi simpatía, con un aplauso inocente, a alguien que por su proceder lo hubiese mere cido. Yo, en mi pobre ignorancia, creía firmemente que si una auto ridad, un simple agente de ella o un individuo cualquiera en cum plimiento de su deber y en defen sa de los derechos sagrados y har to vejados de Themis, lleva a ca bo un acto justo y por lo tanto plausible, podía uno libremente expresar su conformidad y hasta su satisfacción. ¡Craso error. ! Leamos lo que pasó en Salaman

ca el día 26 del pasado a un con fito o de la plaza Mayor, precisa mente por eso. «Desde la Univer sidad, y dando gritos subversivos y cantando la «Marsellesa», los estudiantes se dirigieron a la pla za Mayor y apedrearon el estable cimiento del industrial». ¡Y me nos mal que no lo cogieron a él! Y mucho que no gritaran viva la libertad.

Ctra de las cosas que también yo creía—¡qué falta hace el sen tido común!—es que si en un mo mento de buen humor—o de ma lo—se me ocurría parapetarme tras las ventanas de mi domicilio y desde allí lanzar piedras y tiros a transeuntes y guardias, a cuan tos me viniese en gana, hiriendo y matando sin escrúpulos ni conciencia, antes al contrario con cierto deleite, puesto que es un acto que realizo voluntariamente, por mi propio gusto, creía yo, re pito, que era un delito enorme, monstruoso, y que en el acto, in mediatamente, instantáneamente, las autoridades, esos mismos guar dias a quienes ametrallo, el pú blico todo en defensa de la justi cia, de la ley y del orden, asalta rían mi domicilio, sin que fueros lo impidieran, con perfectísimo derecho me detendrían, y des pués, de no comprobarse que es taba loco, la sanción sería enor me, monstruosa, con arreglo al delito, aunque justa y merecida, sin quedarme siquiera el derecho de pedirles responsabilidades por el allanamiento de morada.

Sin embargo... nunca pude ni sospechar que tras un acto seme jante podía asomarse a la ventana y decir a los guardias: «Si que reis que no os ametralle más, re tiraos un poco y dejarme salir a dar un paseo y distraerme, con la condición expresa de que al salir no habeis de cachearme». Que dándome el derecho, incluso, de poder dirigirme a los altos pode

res, protestando airadamente de esos encargados de la auteridad que tuvieron la avilantez de si tuarse frente a mi domicilio a en terpecer el sencillo pasatiempo que me ocupaba de tirar piedras, ladrillos y algunos que otros tiros contra los transeuntes y guardias que más gracia me hacían.

Otra de las cosas que—sin du da otro error—es que si un campo de trigo fértil, lozano, exuberante, se pierde, por la abundancia de procaceas y dañinas hierbas, cuya semilla fué expresamente arrojada, son responsables de la pérdida: El que arrojó la semilla, per arrojársela; los hierbajos, por que son los que causan el daño di rectamente, y el hortelano, por no arrancar de raíz, con mano dura, como es su deber, las hier bas dañinas.

Así creímos en esta aldea semi perdida en un campo frondoso y undivago de azulados olivares, donde la ignorancia y casi estul ticia son reinas y señoras.

RICARDO L. MESA.

Alcolea.

EDICTO

Don Francisco López Gómez, Al calde presidente del Excelentí simo Ayuntamiento de esta ca pital.

Hago saber: Que autorizado por la Comisión municipal permanen te, he acordado señalar el día diez y ocho de los corrientes a las doce horas, para la celebración del concurso que tiene por objeto el suministro en depósito de con tadores para agua a este Excelen tísimo Ayuntamiento.

El acto de la licitación se cele brará en el salón de sesiones de de la Casa Consistorial, bajo mi Presidencia o la del concejal en que delegue, con asistencia del señor Presidente de la Comisión de Aguas y ante la fe del Secre tario de las Cooperación, pudiendo ser presentadas las proposiciones en el espacio de media hora con arreglo al modelo que al final se inserta, escritas en el papel del timbre correspondiente y en plie go cerrado.

Las demás condiciones del con curso constan en el pliego de con diciones correspondiente que está de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días há biles desde las once a las trece.

Dado en Almería, a cuatro de abril de mil novecientos treinta y uno.—FRANCISCO LOPEZ GO MEZ —Por acuerdo de S. E. DA VID ESTEVAN, Secretario.

MODELO DE PROPOSICION

Don N. N., vecino de .. entera do del edicto y pliegos de condi ciones para el suministro, en de pósito de contadores de agua al Ayuntamiento de esta capital, se comprometo a tomar a su cargo el servicio, con sujeción estricta a dicho pliego de condiciones por el precio de... pesetas, por contador a cobrar en el plazo máximo de... días. Acompaña un modelo de los contadores ofrecidos para la prác tica de las pruebas.

(Fecha y firma del proponente).

TABLETAS DE

ASPIRINA

Su efecto rápido y seguro anula los dolores de cabeza, muelas y oído. Levantan las fuerzas y no atacan el corazón ni los riñones.

BAYER

Página para las damas

CRÓNICA

PERDIENDO EL TIEMPO

Asegura un doctor francés que nuestra imaginación es la encargada del buen funcionamiento de nuestra salud y que una gran cantidad de enfermedades pueden curarse por el sistema de la autogestión.

Uno de los medios que emplea con más éxito es el de hacer repetir a sus enfermos: «Estoy mejor; estoy mejor». A fuerza de repetirlo muchos terminan por convencerse y se ponen buenos.

Este sistema de curación por medio de ilusión condensada y materializada podría aplicarse a otras mil cosas... a la belleza femenina, por ejemplo.

Es muy frecuente en una mujer mirarse al espejo y sonreír ligeramente diciendo: «¡Caramba! no es muy mal».

Esto no obstante, nada de modestias: una mujer que quiera ser guapa tendrá que repetirse muchas veces como una letanía: «¡Qué hermosa soy!».

Según dicen, las chinas practican desde hace miles de años este sistema. Una chinita, mientras hace su toaleta delante del espejo, recita, contemplando su rostro: «¡Oh Flor de Almendro, eres la más sugestiva de todas las mujeres! Tu cutis tiene la suavidad del plumón del cisne y la trasparencia de una gota de rocío, tus labios son jugosos como la pulpa de la uva y encendidos como el corazón de una granada, el collar de tu boca tiene unas perlas que hacen palidecer de envidia a las que lleva al rededor de su garganta la gentil esposa de nuestro amado Emperador».

Y luego pasándose varias veces por sus párpados una barrita de cobre, añade: «¡Oh mirada mía, sé la más seductora del mundo!».

No se si será cierto o no, pues «a luengas tierras, luengas mentiras». Lo que si puedo asegurar por mi parte es que aquí en España todas hemos podido observar más de cuatro feas que se creen bonitas, y esta satisfacción interior les da a sus rostros una impresión de tontería y engreimiento que las hace sumamente antipáticas.

Con la teoría de este doctor, una mujer enamorada no debía nunca atormentarse pensando: «¿Me quieren?... ¿No me quieren?», sino afirmar cada diez minutos, con la mayor convicción y energía: «Me quieren» si, me quiere.

El hombre más tonto de remate deberá asimismo repetir: «¡qué tan lento tengo!»; el Don Juan poseerá la habilidad de que no hay mujer que se le resista; el «niño bien» deberá ser el «as» sensacionando multitudes, y el político de que tiene una formidable capacidad gubernativa.

Pensándolo un poco, creo que todos (menos la enamorada) están bien posesionados de ello, y hasta ahora no nos han convencido más que de su tontería, fatuida y nulidad directiva.

Por lo visto, el sistema de este médico francés no va a poder ser aplicado más que a la Medicina. Dudo mucho de su eficacia, aunque afirmen que ha realizado curaciones sorprendentes...

LUZ VELASCO

EL CORTE Y LA CONFECCIÓN

Vamos a relatar un elegante vestido en crepé georgette negro, con volantes en el cuerpo y caderas.

Se precisan seis metros de género de un metro de ancho.

Dicho original vestido va unido por la cintura y su cuerpo un poco arrugado y esto hace que al ajustarse en la cintura caiga el cuerpo ablusado.

Las medidas correspondientes para este modelo son como siguen:

Talle, 38 cm., tomada desde la nuca a la cintura; espalda, 38 cm., tomada desde el nacimiento del otro, pasando la cinta métrica por la espalda; contorno 90 cm., alrededor del pecho por lo más saliente del busto; talle de delante, 42 cm., desde el hombro junto al cuello hasta la cintura; largo de falda, desde la cintura hasta el suelo.

Es sencillo su corte y en cuanto a su confección se unirán las piezas con esmero, a máquina, pero al pulir las costuras se sobrehilan, siendo este punto fijo sin que tire.

La falda es competamente a piezas y con bastante vuelo por debajo.

Recetas culinarias

Filete de pescado con salsa de ostras

Se preparan varios filetes de pescado; se unta la asadera, se rocian con manteca fundida, se cubren con un papel y se cocinan al horno. Estos filetes se sirven con salsa blanca, salsa bechamel o de tomates a las que se mezclan una o dos latas de ostras sin el agua que les acompaña.

Tortilla de tomate

Se ponen los tomates en agua hirviendo por espacio de dos minutos, pero no a hervir, se quitan los pellejos y se exprimen; se cortan en cuatro pedacitos y se saltan con manteca, a la que se habrá añadido sal, nuez moscada y finas hierbas; se baten aparte seis huevos, se sazonan con sal y pimienta. Se mezclan entonces los tomates en la sartén revolviendo con el tenedor para que la parte cruda vaya al fondo de la sartén y se cocine igual. Téngase cuidado de que no se quemé la tortilla y que no se deshagan los tomates los que deben quedar enteros.

Castilla dorada

Se eligen costillas con lomo, se aplastan bien y se frien en manteca, dorándolas por ambos lados. Luego se dejan enfriar. Se pone en una cacerolita, tres cucharadas de manteca y tres de harina,

se revuelve bien, se le mezcla dos vasos de leche caliente y se deja cocer hasta que quede como una salsa espesa. Se aparta, se le agrega sal, pimienta, moscada, perejil picado y champignons, también picados. Se envuelven las costillas en la pasta, tratando de darle bonita forma, se polvorean con pan rallado, alisándolas bien. Una vez dispuestas, se pasan por huevo batido, por pan rallado, otra vez por huevo y otra por pan. Se hacen dorar en abundante grasa de cerdo o aceite.

Se sirven adornadas.

EN PRIMAVERA

Me explico perfectamente que la parisien resulte el prototipo de la mujer elegante y que su atavío sea de exquisito gusto, aún tratándose de una gentil «medinette»; la parisien crece en un ambiente de elegancia y puede darse cuenta de las variaciones de la moda solo lanzándose a la calle; pues en cuanto se inicia un cambio ya veis a todas las mujeres transformadas al punto del día.

Apenas hemos podido prescindir del abrigo, ya todas lucen los airosoos trajes sastre y las chaquetas costas y desperejadas que tanta variedad presentan. La falda, por supuesto, es en este último caso oscura siempre y en la chaqueta predomina el gris, beige y en carnado. Pero hay combinaciones para todos los gustos y todos los bolsillos; si tenéis un traje usado de cuadros de topes, en fin, con muestra, suprimid las mangas y la espalda que os servirán para añadir un pliegue interior, unos godets que ensanchen la falda en su parte inferior. Os quedará para el cuerpo como un peto sobre el que una chaquetita corta de color liso hará un conjunto acertadísimo.

Es muy bonito con falda de tejido cuadriculado azul marino o marrón, la chaqueta y blusa o peto iguales en azul bluet claro o beige rosado para el marrón.

Estas chaquetas que las más exageradas llevan también hechas en tela escocesa, se armonizan por el contraste de colores con el traje; se ven pocos conjuntos de un mismo color en distintos tonos, y esta tendencia da a la moda un aspecto de juventud y alegría que rompe a veces la acertada unión en alguna «toilette» del consabido blanco y negro pero, como este año predomina el blanc, no desdice en absoluto del vistoso conjunto.

Vemos y aún veremos más en las playas y estaciones veraniegas mundanas trajes sastre, blancos, azul bluet, verde almendra, de corte sencillo, sin cuello, algo indicada la cintura con un solo botón que al abrocharse hace blusar un poco, o bien marcada con un cinturón estrecho del mismo color que el sombrero.

Para estos trajes esencialmente de calle, es insustituible el beret tricetado de hilo brillante o lana o el sombrero «cloche» que vuel-

ve más pequeño, con el lado izquierdo algo levantado y hecho de paja.

No es novedad decirnos que con los sastres y todos los vestidos de lana, el cuello blanco o rosado de piqué, organdi o grosgrain, toma todas las formas, festones, bieses, cuello anudado o estrecha echarpe puesta alrededor del escote y y no caida delante como se llevaba sino recogida sobre el hombro, pasando una punta en un ojal grande que tiene la otra.

Las telas de lana presentan este año una variedad grande, así como las cretonas, sedas y batistas de seda modifican poco los dibujos conocidos, en lana vemos unidos al clásico tejido h'los de seda artificial que forman rayas, nudos, a veces dibujos irregulares como bordados y luego hay los tulles y encajes de lana de una maravillosa ligereza y tan suaves que incluso se prestan a ad: cuados trajes de noche.

SIMONNE

Conocimientos útiles

Para quitar al aceite su olor rancio

Echese una libra de aceite rancio sobre tres o cuatro onzas de carbón machacado, se le deja así empaparse por dos o tres días; pasado este tiempo se le pasa por un pedazo de paño, obteniéndose así el aceite claro y libre de su olor rancio. Si el aceite estuviese colorado, se pone muy claro. Para mayor cantidad de aceite se echa en proporción el carbón.

También se le puede quitar al aceite su olor rancio cuando aún no está demasiado pronunciado, poniéndole mezclado con agua en una botella y agitando fuertemente; se repite esta operación, se separa del agua y pierde así su gusto rancio.

Limpieza de objetos de plata

Lávense bien con agua caliente, frotándose luego con polvos de bicarbonato de sosa por medio de un cepillo, lavan: o después el objeto con agua caliente si la disolución se presenta muy negra. Se repetirá la operación hasta que el metal aparezca sin manchas; sécase luego con un lienzo fino, y se repara con un pedazo de gamuza por su parte interna.

Polvos para los dientes

Mezclando 200 gramos de carbón vegetal en polvo, con 10 de magnesia, y añadiéndole 1 gramo de esencia de menta, se logra un buen dentrífico.

Otra preparación se obtiene mezclando carbón vegetal en polvo impalpable, con quina en polvo, en iguales cantidades, añadiéndoles un poco de azúcar y perfumándolo con esencia de meta. Esta composición se recomienda por lo higiénica, desinfectante, y porque no altera el esmalte.

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

¡Señorita...!

¿Conoce usted los modelos de fantasía que se venden en la

Alpargatería "X"

EN LA CALLE DE GRANADA NÚMERO 2

pués, cada día nuevos modelos, desde UNA a OCHO pesetas.

Del Ayuntamiento Notas taurinas

No hubo sesión

Por falta de número no se reunió ayer tarde la Comisión permanente del Ayuntamiento para celebrar su sesión ordinaria. Sólo asistieron el Alcalde señor Lopez Gómez y los tenientes de alcalde señores Salvador Zea y Peral.

Mañana se reunirá en segunda convocatoria, estando señalado el siguiente orden del día:

Oficio del señor Gobernador civil transcribiendo la resolución del Tribunal de Actas protestadas, en reclamación de don Facundo S. Roche, relativa al Ayuntamiento de esta capital.

Liquidación general del presupuesto del año de 1930.

Escrito de don Eduardo Jimenez Escobedo, solicitando el traslado del Colegio de niñas existente en la casa de su propiedad, número 5 de la plaza de Vivas Pérez, para trasladar a ella su domicilio.

Oficio del cura párroco de San Antonio, solicitando una subvención de 150 pesetas para las fiestas en honor de dicho Santo.

Informe del señor Arquitecto sobre peritación del solar de la antigua Cárcel.

Factura de don Eladio Falcón, de 489'60 pesetas, por escobas traídas para a la Policía Urbana.

Cuenta de don Bartolomé Placón, de 480'50 pesetas por jornales y materiales invertidos en las obras de la calle del Capitán.

Acta de subasta de una parcela de terreno en la calle prolongación de la infanta y Guzmán.

Oficio del inspector de Alumbrado sobre instalación de una luz eléctrica en el callejón que comunica la calle del Muelle con la de Hipócrates.

Acta de recepción definitiva de uniformes para los profesores de la banda de música.

Relación de los trabajos ejecutados por la brigada municipal de albañilería durante la semana, desde el 30 de Marzo al 4 del actual.

Idem de servicios prestados, por la Guardia municipal durante el mes anterior.

Informes de la Comisión de Beneficencia.

Acta de recepción definitiva de las obras de construcción de una balsa en el cementerio de San José.

Carta de los reclusos del penal de San Miguel de los Reyes, en Valencia, solicitando que el Ayuntamiento se adhiera a la petición de un indulto para los penados de toda España.

Una novillada y la actuación de "El Empastre"

Esta tarde se inaugurará en nuestra plaza la temporada taurina, con un festival que llamará la atención del público almeriense.

Se despacharán cinco novillos de la ganadería de don Diego Zaballo; dos para el diestro Gustavo Bahamonde, otros dos para la cuadrilla cómica de «El Guardia Torero, Lorin Charlot y El Bombero Torero» y uno para los profesores de la célebre banda «El Empastre».

Esta notable entidad, de extremada gracia además de su celebridad en el arte musical, llamó la atención al pasado año cuando actuó en nuestra plaza en uno de los días de feria de Agosto, asistiendo en las dos funciones numerosísima concurrencia.

El festival será dirigido por el célebre y conocido de todos los públicos, Rafael Durrus Llapisera.

Auguramos esta tarde un buen negocio a la empresa.

Lea usted "La Crónica Meridional"

D. E. P.

CONVOCATORIA

Muerte repentina

En la noche del Viernes Santo, cuando venía por la plaza de San Sebastián hacia el Paseo para presenciar el desfile de la procesión, se sintió repentinamente enfermo el sargento de Carabineros retirado, don Ramón Estrella López.

Le acompañaba su hija, bella señorita que realizó esfuerzos sobrehumanos para sujetarlo al notar que se desplomaba al suelo, como sucedió.

Auxiliados por varios transeuntes, entre ellos el maestro nacional don Eusebio Garrea y su hijo don Ramón, oficial de Telégrafos, fué conducido a la casa de socorro municipal.

Los desvelos del médico de guardia, doctor Pérez López y personal a sus órdenes, fueron inútiles; el paciente falleció a consecuencia de un ataque cardíaco.

Avisado el Juzgado de guardia, éste se personó en la casa de socorro, donde acudieron también los demás familiares del finado.

El Juez de Instrucción autorizó el traslado del cadáver al domicilio de la familia, en la calle de las Judías, donde fué velado, y ayer se verificó el sepelio, al que asistió mucha concurrencia.

A la familia doliente enviamos nuestro pésame.

Miguel García Algarra OCULISTA

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 Terriza, número 15. ALMERIA

La Asociación de la Prensa

Por la presente se convoca a los señores periodistas, como así mismo a cuantas personas tengan relación con la prensa diaria local o nacional, para la celebración de una asamblea general, en la cual se han de discutir y aprobar los Estatutos y Reglamento y nombrar Junta directiva de la Asociación de la Prensa de Almería.

La reunión se celebrará mañana lunes, a las siete de la tarde, en el local de la Cámara de Comercio, Conde Ofalia, 7, principal izquierda.

Por tratarse de asunto que ten directamente afecta a la clase, se ruega la más puntual y personal asistencia. — LA COMISION.

PROGRAMA

Banda municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy la banda municipal, de once de la mañana a una de la tarde, en el concierto que dará en el Paseo del Príncipe:

«El desfile del Amor», (marcha de los ganaderos), estreno. — Victor.

«La meza de Campanillas», (coro y parranda). — Luna.

Preludio del acto tercero de la ópera «Las Golondrinas», estreno. — Usandizaga.

«La Marchenera», (selección), estreno. — Torroba.

«La vuelta de los Voluntarios», (paso doble), estreno. — Contreras.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Señalamiento para mañana

Sección primera. — Vista de causa número 177 de 1930, del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Miguel Sánchez Fernández, por el delito de estupro. — Abogados, don Baldomero García Oliver y don José Sánchez Cantón; procuradores, don Antonio Bascuñana y don Fernando Escobar.

José M.^a Rodríguez del Valle

MEDICO CIRUJANO

Medicina en general. - Partos. - Enfermedades de la mujer

CONDE OFALIA, 6 BAJO, DERECHA

TELEFONO 4-2-0

CONSULTA: de 2 a 4



Vigile usted a su hijo.

Si está INAPETENTE puede sobrevenirle la ANEMIA y el RAQUITISMO

Evítelo dándole con perseverancia Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

El reconstituyente recomendado por la Real Academia de Medicina y con cerca de medio siglo de éxito creciente

Peid Jarabe Salud para evitar imitaciones No se vende a granel.

NEVINA (CREMA) SUAVIZA CUTIS Y MANOS CAJA 35 CTS. BOTE 1 PTA. FARMACIAS, DROGUERIAS, PERFUMERIAS, PAQUETERIAS Y MERCERIAS

Sabañones

¿Con qué conseguiría su alivio y curación rápida?

«Un consejo leal». — Fricciones con ACAROL y lo conseguirá.

De venta: en todas las farmacias de España.

En la Escuela de Artes y Oficios

Anoche a las diez y media se verificó la prueba del alumbrado en la nueva Escuela de Artes y Oficios, para la cual fuimos invitados en unión de otras personas, por el Director de la Escuela señor Prados Palacios y por el ilustrado Arquitecto, autor del proyecto y Director de las obras que tanto ha contribuido a este mismo edificio.

Las pruebas dieron un resultado maravilloso, y a los destellos de las bombillas eléctricas, discretas y abundantemente distribuidas por el señor Rogi, pudo apreciarse tan soberbia construcción, que se realizaba con la brillante iluminación.

El señor Rogi, ha hecho entrega de tan magnífico local al Director de la Escuela y es por tanto motivo para que redoblemos nuestros esfuerzos, para ver pronto instalada la Escuela en dicho local, que es precisamente el anhelo que nosotros hemos venido demostrando, para conseguir este ideal, en el cual pusimos desde su iniciación todo nuestro mayor entusiasmo y asidua labor.

Enviamos nuestra enhorabuena al Director y profesorado de la Escuela, porque el fin se llega al término de esta mejora, y muy especialmente al señor Rogi, el cual ha contribuido a que contemos en Almería con esta espléndida construcción, que es gala y ornato de nuestra capital.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 4

Mejoría de Aguilera

El exministro teniente general señor Aguilera, continuaba hoy bastante mejor.

Se ha levantado de la cama algunas horas.

El marqués de Hoyos y los periodistas

El ministro de la Gobernación señor marqués de Hoyos, ha recibido a los periodistas a la hora de costumbre.

Nos dijo que la tranquilidad era completa en toda España, celebrándose las procesiones del Viernes Santo sin incidente de importancia.

Confirmó el marqués que mañana se celebraría Consejo de ministros.

Un periodista le preguntó sobre las elecciones, y entonces contestó: «Siguén su curso normal; de hoy en ocho días todo el mundo a votar».

Aznar y Lacierva

El jefe del Gobierno almi-

rante Aznar, ha recibido hoy en su despacho oficial al ministro de Fomento señor Cierva.

Ambos celebraron una extensa conferencia sobre asuntos del departamento del segundo.

Junta de la Ciudad Universitaria

El Rey ha presidido esta mañana la reunión celebrada por la Junta de la Ciudad Universitaria.

Por esta causa no despacharon con el Soberano los ministros que les correspondía.

El Monarca dió posesión a los nuevos vocales de la Junta.

¿Un banderín rojo en el Palacio de Comunicaciones?

El director del semanario titulado «La Monarquía», don Benigno Varela, ha denunciado que el Jueves Santo, en el Palacio de Comunicaciones, detrás de la bandera española, a una distancia de cinco metros sobre la corona, ondeaba un banderín rojo.

Por teléfono se avisó al Director de Comunicaciones, que tan-

dose enseguida el banderín, explicándose que a causa del viento se había desgarrado la bandera, quedando un trozo enganchado.

Añade el señor Varela que obtuvo una fotografía demostrativa de que la bandera estaba intacta.

Buscando más bombas

Esta mañana llegaron a El Escorial un Comisario y cuatro agentes de Policía de Madrid, acompañados de un confidente, quien aseguraba que existían bombas enterradas en el Hotel Villa Lolita.

Se procedió a un minucioso registro, resultando infructuoso.

El confidente, que era un exalcalde de la Dictadura, al enterarse el vecindario de la falsedad intentó lincharlo.

La marquesa de Carisbrooke

La señora marquesa de Carisbrooke regresó hoy a Palacio después de la operación que le realizaron en el Hospital de San José.

Su estado es altamente satisfactorio.



Emilita González Sanjuan

Falleció en Madrid el día 12 de Febrero último, a los 10 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Gabriel González García y doña Emilia Sanjuan Salas; su hermano don Antonio; su abuela doña Amadora Salas Sanjuan, tios, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al jubileo y misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia de Santo Domingo, pasado mañana martes, día siete siendo la mayor a las diez y media.

Los Excmos. señores Nuncio Apostólico, Obispo de esta diócesis y otros preladados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

CAFÉS Mayo

Tueste diario Todos los precios
Azucar 1'65 kilo

TELEFONO 180

Paseo del Príncipe 4

ALMERIA

TERMINARON LAS PROCE- SIONES DE SEMANA SANTA

Las del Entierro y de la Soledad

Con la solemnidad de todos los años se celebraron anteayer, Viernes Santo, las dos últimas procesiones de la Semana Mayor.

No hay que decir que fueron presenciadas por numeroso público que ocupaba todas las calles de los respectivos itinerarios que recorrieron ambas procesiones.

Del templo de San Pedro salió por la tarde la del Santo Entierro, organizada por la cofradía del Santo Sepulcro la que todos los años procura que dicho acto tenga más solemnidad y lujo como lo demuestra que en el presente haya adquirido un artístico trono de casba y plata para la imagen de la Virgen de los Dolores, que llamó justamente la atención.

El desfile fué maravilloso, resultando llamativa la aparición de los pasos del Sepulcro y de la imagen de la Virgen en el Bulevar y Paseo del Príncipe.

Iban además de los Hermanos del Santo Sepulcro, en cantidad mayor que en otros años, y representaciones de todos los Cuerpos militares.

Presidieron por el clero el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis y después el Gobernador civil señor Contreras, Gobernador militar general señor Vera, Alcalde señor López Gómez y los concejales señores Villegas Murcia, Bascañana Jimenez, Pérez Burillo, Jimenez López y Moreno Nieto y secretario del Ayuntamiento señor Estevan, bajo Mazas y con la banda de música municipal.

Cerraba la comitiva una sección del Regimiento de La Corona.

Durante el acto reinó el más completo orden, terminando después de las nueve de la noche.

Por la noche, poco después de las once, se celebró la de la Soledad, que salió de la iglesia parroquial de Santiago, también organizada por la cofradía del Santísimo Sacramento y Nuestra Señora de los Dolores.

Se celebró este sagrado acto con verdadera solemnidad, figurando los pasos de San Juan y de la Virgen de la Dolorosa, que iban iluminados profusamente.

En representación del Ayuntamiento asistieron los concejales señores Villegas, Moreno Nieto, Pérez Burillo y Jiménez López,

también bajo Mazas y con la banda de música.

La procesión terminó a las dos de la madrugada.

Durante la procesión, que iba con verdadero orden, se promovieron carreras dos veces, sin motivo alguno; la primera en la calle Real en el sitio más estrecho, porque algunos querían que para la imagen para que cantara sestas un individuo, lo cual no se hizo, de lo que protestaron varias personas, siendo los primeros en correr algunos penitentes, que iban encabezando la procesión, y la segunda, también algunos «graciosos» corrieron para causar alarma, como así ocurrió, en perjuicio de los dueños de los cafés y bares instalados en el Boulevard y Paseo del Príncipe, en los que al levantarse el público para darse a la huida, rompieron mesas y servicios de cristal; al mismo tiempo fueron muchas las mujeres y niños que sufrieron caídas y síncope por la causa de referencia, sin motivo alguno, como decimos antes que la justificara, solo una «gracia» de algunos que debieron ser castigados duramente.

Ocurrieron otros pequeños incidentes, a los que no se les dió importancia, gracias a personas respetables que lo evitaron con su actitud caballerosa.

QUEJAS DEL VECINDARIO

Señor Alcalde

Es altamente deplorable el estado en que se halla el trozo de la calle del Pueblo, próximo a su cruce con la del Galápagos, que se ha convertido en un verdadero muladar, pues algunos vecinos que allí arrojan toda clase de basuras como también toda la serie de desperdicios que en las calles se originan, dando lugar a que se haga imposible el tránsito por el citado trozo de aquella vía, pues los nauseabundos olores que se desprenden y que constituyen un inminente peligro para la salud pública.

Confiamos en que nuestra primera autoridad municipal dará las órdenes oportunas para que desaparezca aquel peligro de infección y a su vez se vigilará que los vecinos cumplan con las ordenanzas. — UN VECINO.

UNA CIRCULAR

Pro indulto general

Hemos recibido una circular de los penados que cumplen sus condenas en la Prisión Central de San Miguel de los Reyes (Valencia), que dirigen en vehemente súplica a cuantas personas se hagan cargo de la angustiosa situación de estos delincuentes y más aún de los hijos, esposas y madres que, necesitados de sus medios de ayuda, les aguardan con la paciencia alucinante del que espera al que no llega, a fin de que entre todos, al demandarlo de los Poderes Públicos, siempre solícito al perdón, coadyuven a la solicitud de estos penados que, en instancia por ellos dirigida al Presidente del Consejo de Ministros, piden un indulto general que alcance a todos los penados de España.

Esperamos que cuantas perse-

nas de buen corazón, al tener conocimiento de esta súplica que los referidos penados les hacen por nuestro conducto, dispensarán este pequeño favor para bien de los hijos y familiares de los que dirigen este ruego humilde.

ESPECTACULOS

En Cervantes

CONCIERTO POR EL NOTABLE TENOR
HIPÓLITO LÁZARO

Esta noche, a las diez, los aficionados al divino arte musical y canto, podrán asistir a un espectáculo notable, el de la actuación del eminente tenor Hipólito Lázaro, que goza de justísima fama en todo el mundo.

El programa que ejecutará esta noche dicho artista, acompañado por la eminente primera tiple Trinidad Carreras y el maestro concertador A. ustia Rivas, será el siguiente, advirtiéndose que solo dará un concierto por los compromisos que tiene adquiridos en otras muchas capitales.

PRIMERA PARTE

SEÑOR LÁZARO — «Cielo e mare» (de «La Gioconda»), de Ponchielli, y «Oh, Paradiso» (de «La Africana») de Meyerbeer.

SEÑORITA CARRERAS — «Ranzana de Lima», (Lauandot), de Puccini, y «Evo e Leandro», (romanza), de Bottesini.

SEÑOR LÁZARO. — «M'Appari» (de «Martha»), de Flotow y «Il Flor» (de «Carmen»), de Bizet.

SEGUNDA PARTE

SEÑOR LÁZARO. — «Chiquilla» (caución), de «Calle», y «Desde lejos» (caución), de Conti.

SEÑORITA CARRERAS. — «Ojillos negros» (caución), de M. Falla, y «Peteneras de «La Marchenera», de M. Torreba.

SEÑOR LÁZARO. — «Suspiro del rey moro» (romanza), de Chapí, y «La alegría del batallón» (romanza), de Serrano.

TERCERA PARTE

SEÑORITA CARRERAS. — «Serenata inútil», de Brahms, y «Se tu m'ami», de Pergolesi.

SEÑOR LÁZARO — «Donna non vidi mai» (de «Manón Lescaut»), de Puccini; «E lucevan le stelle» (de «Tosca») de Puccini, y «Arioso de Pagliacci», de Leoncavallo.



ESTOMAGO ARTIFICIAL
(o Polvos del Dr. Kuntz)
Pone fin a las indigestiones.
Alivia y cura las enfermedades del estómago.
Agentes: J. Uriach y C.ª S. A.
Bruch: 49 - Barcelona

L'ABEILLE

Compañías Anónimas de Seguros

- Seguros Vida entera, Mixto, Dotal. Combinado.
- Seguros individuales.
- Seguros colectivos (Ley 10 Enero 1922) para obreros y dependientes.
- Seguros para el personal de las explotaciones agrícolas
- Seguros de caballos y carruajes.
- Seguros de automóviles.
- Seguros para el personal doméstico y conductores de automóviles.
- Seguros contra la rotura de cristales.
- Seguros contra la responsabilidad Civil de médicos, farmacéuticos, empresas industriales.
- Seguros de bomberos
- Seguros contra incendios, inmuebles, muebles y mercancías.

Agente General en Almería:

Joaquín Cumella, Minero 5.

TELÉFONO 106. — DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CUMELLA
ALMERIA

Autorizada por la Comisaría General de Seguros con fecha 29 de Septiembre de 1.922.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia, 20 pral.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 4

Sobre un Tratado Naval entre España y Francia

Ha sido interrogado por un periodista el ministro de Marina almirante Rivera, sobre el supuesto Tratado Naval entre España y Francia, contestando lo siguiente:

No siento afanes imperialistas, ni necesito poner miras al territorio ajeno. Es explicable que se fijen en nosotros, porque vamos siendo una potencia marítima de importancia, como lo demostraron las últimas maniobras que hemos celebrado.

Tenemos buenas unidades y alguna división preciosa como los cruceros ligeros añadió.

Tenemos también submarinos y destructores y seguimos construyendo elementos respetables.

Los ochocientos millones de pesetas con que dotó el Gobierno de la Dictadura a la Marina, se apresuraron a dar importancia naval a España.

En caso de un conflicto en el Mediterráneo, España desempeñaría un papel tan importante como el de decidir la victoria de unos bandos.

Cualquier potencia del Mediterráneo, antes de lanzarse a la lucha, tendría que contar con la neutralidad de España.

Anunció que España concurrirá a la Conferencia del desarme.

Seguramente después de esta Conferencia precisará renovar los acorazados, que están bastante anticuados.

Refiriéndose a la marina mercante, dijo que la crisis afecta a todo el mundo.

Como se ha paralizado el turismo, el transporte marítimo sufrirá un colapso.

En esta época—agrega—resulta difícil obtener beneficios con los barcos mercantes.

Un trasatlántico, como los mejores alemanes, italianos e

ingleses, cuesta 65 millones de pesetas, y sin el auxilio del Estado estos palacios flotantes no podrían surcar los mares.

España—siguió diciendo—no se halla en condiciones de montar estas líneas de lujo, pues sería una competencia ruinosa.

Aseguró el almirante Rivera que tendremos buena marina mercante dentro de poco y que espera dejar resuelta la cuestión, sin olvidar las necesidades de la economía española ni los dictados de nuestro deseo.

Los ministros de Marina pueden cambiar, pero la política naval no está sujeta a las alternativas de la política.

Una víctima del "Florida"

Entre la relación de las víctimas que se registraron en el abordaje del trasatlántico francés «Florida», por el buque portaaviones inglés «Glorius», figura el jornalero Santiago Martínez Sánchez, natural de Huerca Overa (Almería).

El desdichado Santiago falleció a bordo del «Glorius», a consecuencia de las gravísimas lesiones recibidas.

Aparición de la revista "Crisol"

Esta noche, como estaba anunciado, apareció la revista titulada «Crisol».

Don Luis María de Urgoiti y don Felix Lorenzo, anuncian que ambos se afiliaron a la agrupación y al servicio de la República.

Exponen su propósito de fundar un diario titulado «Luz», emitiendo acciones por valor de un millón y medio de pesetas, aportando el señor Urgoiti otro millón de pesetas.

El aislamiento de las Universidades

El diario «La Nación», en un artículo que publica en el número de esta noche, aboga por el aislamiento de las Universidades, disolviendo las asociaciones escolares y seleccionando el profesorado.

Dice que la Universidad de

Madrid podría trasladarse a Alcalá.

Entiende que las Universidades no pueden estar cerradas, pero que tampoco puede estar el país a merced de los disturbios estudiantiles.

La Ciudad Universitaria

Hoy ha celebrado junta el Patronato de la Ciudad Universitaria, presidido por el Rey.

Se dió cuenta de los ingresos totales hasta el día, que alcanzan a 54 millones de pesetas, habiendo invertido once.

Actualmente trabajan 3 000 obreros, gastándose 25.000 pesetas diarias.

Se nombró una comisión que estudie la instalación de la Ciudad Jardín en el recinto universitario.

El alcalde anunció que en breve se inaugurará la nueva Plaza de Toros, celebrándose una corrida a beneficio de la Ciudad Universitaria.

DE BARCELONA

Madrid, 4

Llegada de exploradores

Dicen de Barcelona que esta mañana llegaron noventa exploradores de ambos sexos del condado de Kent, que representan a 15.000 compañeros.

A medio día visitaron el Ayuntamiento, donde fueron agasajados.

Después presenciaron el concierto de las Caramellas en la plaza de San Jaime.

Nuevo embajador

Llegó el nuevo embajador de Italia en Madrid señor conde de Derino.

A París

Esta mañana marcharon a París el exministro señor Alba (don Santiago) y el alcalde señor conde de Güel.

Periódico denunciado

Ha sido denunciado el periódico «Tierra y Libertad», por dirigir injurias al Rey.

Manifestación prohibida

El Gobernador civil ha prohibido la manifestación pro anarquista que se proyectaba celebrar el lunes, después del mitin en el teatro Español.

Reanudación de las clases

El Rector de la Universidad dijo que en la semana próxima se acordará la fecha para la reanudación de las clases.

Parace que los estudiantes persisten en su actitud de protesta mientras no se les otorgue una satisfacción.

De Provincias

Madrid, 4.

Sobre la catástrofe del "Florida"

Comunican de Málaga, que la mayoría de los cadáveres que fueron extraídos del trasatlántico francés «Florida» serán inhumados en el Cementerio como desconocidos, ante la imposibilidad de su identificación.

Se dice que en Gibraltar ha sido detenido el comandante del buque inglés portaaviones «Glorius».

Hasta hoy van extraídos 15 cadáveres, pero controladas hay 33 víctimas.

Serán enterrados mañana a medio día.

Se cree que para extraer todos los cadáveres de las bodegas se tardarán tres o cuatro días.

En Gibraltar han recibido sepultura cinco cadáveres que llevó el «Glorius», pertenecientes al pasaje del trasatlántico francés «Florida».

Al sepelio asistieron los cónsules de España, Francia e Italia y la tripulación del «Glorius».

En el Hospital se encuentran 17 pasajeros heridos.

Un banquete.—Discursos

Dicen de Sevilla, que en el Pasaje Oriente fué obsequiado con un banquete el señor Alvarez (don Melquiades).

El exministro señor Burgos Mazo defendió la fórmula constitucionista, la única que puede salvar a España, pues romper el bloque constituyente sería un delito de lesa Patria.

El señor Alvarez pronunció un discurso diciendo que la esencia del bloque es la defensa de la legalidad para el triunfo de la justicia.

Las Cortes que se pretenden convocar, mezcla ordinarias y Constituyentes, nada resolverán.

No aceptamos--dijo--compromisos ni mixtificaciones.

Afirmó que se ha abierto un periodo revolucionario, y únicamente pueden cerrarlo las Cortes Constituyentes.

Al terminar fué ovacionado.

Se asegura que Franco cruzó la frontera

Telegrafían de San Sebastián, que la Policía ha practicado numerosos registros y llevado a cabo diversas pesquisas, por darse por seguro que el comandante señor Franco cruzó la frontera.

Obreros en paro forzoso

Dicen de Bilbao que los obreros que en la actualidad se encuentran parados forzosamente ascienden a 15 000.

Recibimiento a don Fernando de los Ríos

Comunican de Granada que esta mañana llegó el catedrático de la Universidad Central don Fernando de los Ríos, tributándosele un afectuoso recibimiento.

Una numerosa manifestación le acompañó hasta el hotel, y a requerimientos de los amigos se asomó al balcón, pronunciando un discurso a favor de la República.

Viva a la República.--Apaleado

Un despacho de Córdoba dice que el pasar ayer la procesión por Puente Genil, el administrador de Correos don Enrique Zurita dió varios vivas a la República.

Varios teles le propinaron algunos bastonazos, produciendo gran alarma.

Se le ha comenzado a instruir expediente.

PERPEN

Lea usted
'La Crónica Meridional'

Del Gobierno civil NECROLOGIA

El señor Gobernador

Ayer nos recibió el Gobernador civil de la provincia señor Contreras.

Nos dijo que le habían visitado comisiones de algunos pueblos para protestar de ciertos actos que dicen realizan las autoridades locales relacionadas con las elecciones próximas, a lo que contestó que pondría remedio a ello si fuesen comprobados.

También hablando de las carreteras que se promovieron anteaño durante la procesión de la Soledad, dijo que no hubo motivo alguno para que aquellas ocurrieran, sino una falsa alarma que pudo traer fatales consecuencias.

Por lo demás manifestó que reinaba tranquilidad en toda la provincia.

VIAJEROS

Ha marchado a Palma de Mallorca en uso de licencia, el capitán del regimiento de La Corona, don José Fúester, acompañado de su bella y distinguida esposa e hijo.

—Para Madrid y Cuenca marchó ayer la distinguida señora doña Francisca Herrera viuda de Manesa.

—Esta mañana ha regresado a Madrid el arquitecto del Estado señor Rogí.

El jubileo particular que mañana lunes se celebrará en la capilla de la Sagrada Familia (General Sotomayor) será aplicado por el eterno descanso del alma de los finados doña Rosalía Orbe y su esposo que finó en vida don José Orihuela Calvo.

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO **José Pérez López**
Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales y ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.
REAL 15.—ALMERIA.

GACETILLAS

Para conservación

Se ha señalado el día 15 del actual para que tengan lugar las subastas de obras de conservación de los kilómetros 101 al 112, de la carretera de Málaga a Almería, en nuestra provincia y de los 221 al 229 y 230 al 243 de la de Puerto Lumbreras a Almería.

Los respectivos edictos de subasta se publican en la «Gaceta» del día dos del actual.

Robo de patatas

En la Comisaría de Vigilancia

ha denunciado Juan Miras Romero, que en su huerta llamada de Bretanes, sorprendió a Andrés Ruescas Domínguez, robándole patatas que calcula en unos 100 kilos y además le causó daños por valor de 200 pesetas.

Se alquila
casa cómoda, doce habitaciones:
Real 18 (Cuatro Calles)

Piso bajo amplio para tienda u oficina: Marín 20, frente a calle Real.—Razón, Guzmán, 5.

Muy barato

Se alquila un amplio almacén.
Razón: en La Funeraria.

Elixir

Estomacal

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta: Principales farmacias del mundo

CHEVROLET

NUEVO CAMIÓN PARA DOS TONELADAS

Ruedas traseras dobles

Cuatro metros entre ejes

Doble cardan

Chasis y diferencial más potente

Sólo el Chevrolet va equipado con el famoso motor Chevrolet 6

El mayor éxito del año

En Exhibición Exposición ROMAY Bulevar, 46

PÁGINA AGRÍCOLA

El estiércol, preparación racional y empleo adecuado

II

La estercoladura

Es muy frecuente en los agricultores repartir el estiércol formando montoncitos sobre la superficie del campo, dejándolo en esta forma durante varios días. El único que se consigue con este sistema de estercolar es que fermenten los montones rápida y de igual manera y se volatilicen grandes cantidades de amoníaco; las lluvias, a su vez, arrastran los elementos solubles, impregnando de purín la tierra que está en contacto con el montón, mientras éste queda reducido a una masa pastosa, que, al extenderla, efectúa un abonado irregular.

El estiércol hay que llevarle a la tierra en el momento preciso en que se va a incorporar, debiendo extenderlo inmediatamente y enterrarlo al acto seguida. Es preciso repararlo de la manera más uniforme posible, poniendo en ello especial empeño, para evitar esas irregularidades en la producción, que, con sólo observar la cosecha en pie, puede decirse en qué sitio estuvo el montón y cuáles son los espacios a que apenas llegó el estiércol.

Otra práctica, también frecuente y reprobable, es la de extender el estiércol en el suelo sin enterrarlo; igualmente que antes decíamos, habrá pérdida de amoníaco. Debe efectuarse la estercoladura aprovechando algunas de las labores que se den a la tierra con arado de vertedera, que enterrará el estiércol e impedirá las pérdidas antes mencionadas.

Diversas experiencias realizadas empleando igual cantidad de estiércol enterrado y extendido han probado la mayor eficacia del primero sobre el segundo.

Estado y época en que conviene añadir el estiércol

El estiércol que se incorpora a la tierra en el estado fresco o pajoso, tarda mucho en ser utilizado por la vegetación; los principios nitrogenados que contiene se transforman lentamente en nitratos, y sus efectos no se notan hasta la cosecha siguiente; en este estado suele contener mayor cantidad de semillas de malas hierbas, que, durante la fermentación del estiércol, acabarían por perder sus facultades germinativas, y ocupa un volumen considerable, con lo que el transporte es más caro y engorroso.

En las tierras de consistencia media conviene en general, el estiércol medio consumido; por el contrario, en las muy compactas, es preferible el fresco, que levanta y ahueca la tierra y facilita la aireación. De este modo se facilita la nitrificación, que, a igualdad de calor, es más lenta en estos

terrenos por lo que el estiércol tarda más en descomponerse y su acción es más duradera. Por otra parte, el poder absorbente es grande, y, por tanto, hay menos peligro de pérdidas de principios nutritivos por filtración. Por las razones indicadas, conviene dar estercoladuras intensas y espaciadas en esta clase de tierras.

En los suelos arenosos, por el contrario, no debe aumentarse la aireación, que activa la combustión, ya de por sí rápida, por lo que no conviene emplear estiércol poco hecho; además, siendo débiles las propiedades absorbentes de estos suelos (aun cuando se aumenten por la adición de materia orgánica), siempre es preferible repetir las estercoladuras con más frecuencia, en dosis no tan elevadas, para evitar las pérdidas por filtración de los elementos nutritivos.

El estiércol debe extenderse con preferencia en otoño e invierno, en que, por ser baja la temperatura, hay menos peligro a las pérdidas de amoníaco; debe estercolarse con anticipación a la siembra, tanto más cuanto más fresco sea el estiércol, para dar lugar a que se efectúe la nitrificación y la planta pueda asimilar el nitrógeno; a pesar de ello, siempre quedarán elementos no aprovechados por la cosecha en beneficio de las sucesivas.

FRANCISCO DOMINGUEZ GARCIA TEJERO
Ingeniero Agrónomo de la Confederación del Duero

Las gallinas que comen sus huevos

Siempre es mejor prevenir que tener que combatir el mal, sobre todo cuando, como en la cuestión que vamos a ocuparnos, las previsiones pueden tomarse fácil y eficazmente.

La causa principal de que en muchas ocasiones las gallinas se alimenten con sus propios huevos estriba en la insuficiencia de los cestos de puesta; esta insuficiencia obliga a dos o tres gallinas a servirse al mismo tiempo de uno de estos cestos, que en muchos casos es ya demasiado pequeño para una sola gallina, con lo cual los huevos se golpean unos contra otros y se rompen, escurriéndose el contenido y ensuciando con él las plumas de las gallinas. Estas, al picotearse entre sí o al limpiar sus plumas, prueban el huevo y acaban por aficionarse extraordinariamente a este alimento. Algunas veces, una gran parte del huevo queda adherida a las plumas de una gallina, y en seguida se apresuran las otras a picotear sobre ella.

Si los cestos de puesta son escasos, se pierden, pues, muchos huevos, unos porque se rompen, como acabamos de ver, y otros porque son puestos en el gallinero

o en el jardín, donde a su vez se rompen y sirven de alimento a las propias gallinas.

La gallina ponedora puede también ser la causante del mal de que nos ocupamos, pues al romper accidentalmente un huevo, lo come, o, lo que es peor, da ocasión a que las otras gallinas lo coman y adquieran así esta costumbre.

Una tercera causa la motiva la puesta del huevo cuando la ponedora descansa sobre el aseladero; el huevo cae, se rompe y sirve de alimento a las demás gallinas.

Conocidas, pues, todas estas causas, unas accidentales y otras debidas a la negligencia del criador de gallinas, no es difícil indicar y emplear los medios para evitar el mal. Estos medios son los siguientes:

1.º Disponer de un número suficiente de cestos de puesta, bastante grandes y que deberán ser colocados en lugares seguros y tranquilos, para que las gallinas puedan así poner sus huevos de una manera cómoda y sin temor a accidentes. Las gallinas ponedoras deben separarse de las demás, y los cestos de puesta han de mantenerse siempre limpios y al abrigo de toda invasión parasitaria.

2.º Los aseladeros deberán ser suficientemente anchos (4 a 6 centímetros), para que las gallinas puedan cómodamente descansar sobre ellos, y serán colocados a una altura de 50 centímetros del suelo. Algunos criadores prefieren dejar dormir sus gallinas sobre el suelo, cubierto de paja. En cualquiera de los dos casos, se evita que los huevos puedan romperse.

3.º Para que se forme la cáscara, deben darse a las gallinas alimentos ricos en cal, como conchas de ostras, cenizas, grada lavada, etcétera.

Los anteriores remedios son únicamente preventivos; pero si el mal existe ya y la gallina acostumbrada a comer sus huevos no tiene un valor especial, lo mejor será sacrificarla; aunque el procedimiento parezca un poco radical, el fin perseguido se consigue así de manera definitiva. Otro remedio que da buenos resultados es colocar en cada cesto de puesta cinco o seis huevos artificiales; las gallinas, al picar sobre ellos, se hacen daño en el pico y se van corrigiendo de su costumbre. Este remedio es muy práctico y eficaz.

Meteorización de los conejos

Para ciertas enfermedades de las gallinas se recomienda el empleo del carbón vegetal, y su uso se ha generalizado tanto, que no se encuentra fórmula alguna de mezcla seca o de amasijo en la que falte. Para los conejos resulta igualmente beneficioso en la

hinchazón del vientre o entripamiento, por su poder absorbente de los gases. Es un desinfectante del tubo digestivo muy eficaz, que absorbe los gases producidos por las fermentaciones intestinales, debidas, principalmente, a la ingestión de forrajes mojados y fermentados, causa de la meteorización, que con tanta frecuencia resulta mortal.

Lo mejor es dar al conejo hierba seca, pero no hay inconveniente en darle mojada por la lluvia, si se acaba de recoger; ahora bien, si se conserva amontonada y empieza a fermentar, no debe en manera alguna dársela.

Cuando se nota que los excrementos son blandos, se da a los conejos proporción de dos terceras partes por una; este ablandamiento de los excrementos es la señal de que se aproxima la hinchazón del vientre. El carbón ha de estar finísimamente molido, el conejo lo come sin dificultad, y a los pocos días vuelve el apetito y el peligro desaparece.

El carbón es un remedio sencillo, que no debe faltar nunca en el conejar ni en el gallinero.

LAS ABEJAS Y LA FECUNDACIÓN DE LAS PLANTAS

No es un caso que el cultivo de una planta tenga como fin principal la producción de semillas. Así sucede con todas las especies de cereales, excepto cuando son empleadas como forrajes verdes.

El principio fundamental de la formación de semillas reside en la fecundación. El órgano hembra de la planta, el pistilo, contiene en su extremidad inferior un ovario, en el cual se forma un óvulo.

Los granulos de polvo fecundante formados en la antera de los órganos sexuales masculinos (estambres) vienen a establecerse en la extremidad superior del pistilo (estigma), desde donde uno de entre ellos penetra por la parte media del órgano femenino (estilo) hasta el ovario y fecunda el óvulo.

La diseminación del polen es en muchos casos indispensable para la fructificación, pues si bien hay flores que poseen a la vez órganos masculinos y femeninos, existen otras que no contienen más que uno solo de estos dos órganos, que se llaman por esta causa «flores unisexuadas».

La fecundación, pues, no es posible más que cuando el polen es transportado de las flores masculinas a las femeninas.

El polen se disemina por la intervención del hombre, del viento y de los insectos, siendo este último factor, con mucho, el más importante. Algunos botánicos dicen que el 91 por 100 de los vegetales son fecundados por mediación de los insectos, y que de este 91 por 100, el 85 corresponde a las abejas.

BIBLIOGRAFÍA

LIBROS REIBIDOS

"Horas de sol"

Una nueva y primorosa edición de una de las obras más bellas de la moderna literatura para mujeres. Libro con valor de joya que en su pequeño tamaño esconde una imponderable cantidad de belleza apretada y resumida, porque todos los tesoros están ocultos y recogiendo espacio.

Es el tema de la obra un carácter de mujer en lucha contra una Naturaleza sintetizada por la figura de un hombre gallardo. Los dos, él y ella, en contraste y tendencia, unidas y separadas por las bruscas tensiones del amor y el culto deseo de la fusión y el bullir de la sangre juvenil puesta a la temperatura del verano.

Totalidad monótona del paisaje, gris pardo en la tierra, amarillo parduzco en el rastrojo, pajizo en las eras. Sobre este fondo polvoriento e indefinido destacan violentamente las figuras humanas. Hortensia planta de eufasia, mariposa cortésana. En el rostro todas las suavidades, todas las elegancias en el ademán y el gesto, todos los refinamientos en el arreglo de su persona. Arte, casi ciencia en el vestido y el peinado, estilo en el lenguaje.... Carlos muchacho robusto con evidentes señales en el rostro y además de enérgico carácter y clara inteligencia. No hay que buscar en su persona ni en su atavío refinamiento alguno. Por toda distinción la soltura de un cuerpo sano que lleva dentro un alma hermosa.

Y entre los dos, el drama, la comedia... ¡la vida!

"Lucha de amores"

Editorial Juventud, S. A. ha publicado esta obra que constituye el número 166 de su popular colección «La Novela Rosa» puesta a la venta al precio de 150 pesetas el ejemplar.

En ella, su autora trata del sabio Wil-

son semiperturbado a causa de un tremendo desengaño científico que le ha arruinado, se entrega a la lucha con un medio curativo de la epilepsia, auxiliado por el eminente médico (antiguo discípulo suyo) «Jaime Duan», introducido subrepticamente en la casa, lo cual disgusta sobremanera a «Jacqueline», la hija del sabio, y a su novio, que llegan a odiarle.

Pero, en realidad lo que hace el famoso doctor, compadecido de su antiguo maestro y enamorado, además de su hija, es sostener la casa hasta la muerte del sabio, bajo un engaño piadoso.

Sobre esta base trama la conocida autora inglesa esta hermosa novela, resultando un bellissimo trabajo psicológico el proceso anímico mediante el cual, el odiado doctor «Duan» va adquiriendo un «estacido» primer término en el corazón de «Jacqueline» mientras se esfuma de él el novio, que parecía ser su elegido. Hay, además en la obra mil divertidos incidentes que la hacen interesantísima y amena en grado sumo.

"Los tres retratos"

Acaba de aparecer una novela de autor reposado y claro, que oculta bajo su aparente sencillez una gran cantidad de problemas psicológicos y de hábiles observaciones recortadas directamente de la más viva y lenta realidad. Es una novela de artistas y bohemios sobre el fondo pintoresco de un estudio. Pero de un estudio moderno, elegante, limpio y sobrio.

Ricardo Baroja ha creado en este libro una de sus mejores obras novelescas. El amor y el odio, las altas capas sociales y los fondos vivos de la popular, el choque entre el dinero y la vida, los contrastes entre el ideal estético y la vida social, la ciencia y el arte, la literatura amañando los sentimientos antes de ser expresados y el impulso pasional lanzándolos bruscamente al exterior. Todos los elementos necesarios para la tensión dramática y para el máximo interés de la intriga.

Acaso sea el menor elogio para este libro magnífico destacar su calidad de obra que se lee de un tirón. Y sin em-

bargo, esta cualidad asegura su amplia difusión entre todas clases sociales. Pero este mérito externo es solo un pedacito para llegar a identificarse con sus excelencias de pasión y estilo.

EN LA PROVINCIA

Una desgracia

Comunican de Huercaal Overa, que cerca de una noria que existe en el sitio conocido por Balsa de Arriba, de aquel término, se halla jugando la niña de tres años de edad, Ginesa Lopez Balzunces.

En la noria se hallaba funcionando una máquina, cogiéndose la niña a una de las ruedas, la que le destrozó la cabeza, cayendo después al fondo del pozo que mide 18 metros.

El padre de la criatura, que se hallaba cerca de donde ocurrió la desgracia, se arrojó al pozo sacando cadáver a su hija.

El Juzgado instruyó las correspondientes diligencias.

Barbero que se ahorca

De un olivo de los plantados en el sitio denominado «Barranco de la Vieja», del término de Macael, ha aparecido colgado con una cuerda de cáñamo, Diego Agüera García, de 30 años, soltero, natural de Cantoria y vecino del citado Macael.

De las averiguaciones practicas resultó que el citado Diego Agüera, estuvo asistiendo toda la mañana a los parroquianos que se presentaron en la barbería, y que al terminar su trabajo se mar-

chó al establecimiento de Antonio Franco, en donde adquirió un cordel de cáñamo, sin decir para lo que era. Seguidamente se encaminó al sitio de referencia, ahorcándose.

Parece que los motivos de poner fin a su vida el expresado Diego, fueron el estar avergonzado del mal trato de que es objeto su padre por parte de su madre.

Boletín Religioso

Santos de hoy

La Resurrección de N. S. J.— Santos Vicente Ferrer, cf.; Irene, Agape.

Santos de mañana

Santos Sixto, mr.; Celestino, pp.; Celso, ob.; Guillermo, ab.; Marcelino, Tímoteo.

En la Catedral

Hoy festividad de Pascua de Resurrección celebrará misa el Excmo. Prelado de Pontifical, a las nueve y media.

Predicará el canónigo Magistral don Francisco Roda.

Al final dará S. E. la Bendición Paralela.

En Santo Domingo

A las seis de esta mañana se celebrará la Procesión con el Santísimo por las naves del templo y en ella tendrá lugar la ceremonia del encuentro con la Santísima Virgen.

A las ocho Misas de Comunión general para los Coades y los socios del Santísimo.

Rosario y demás fieles.

Por la tarde, a las cinco y media Exposición de S. D. M. estación rosario, consagración a la Santísima Virgen, sermón, reserva y procesión del Rosario, como primer domingo de mes,

EL NUEVO CHASIS LARGO DEL CAMION

FORD...

...de cuatro metros entre ejes, es hoy el tipo que el mercado mundial venía interesando como combinación de la calidad mecánica FORD y la presentación lujosa de las corrientes actuales. Con su cambio de cuatro velocidades y su potente motor, se adapta igualmente a las exigencias de velocidad que de carga. Nuevo puente trasero más fuerte, balles y ejes celadores esfuizados sobre el modelo anterior, frenos de mayor tamaño, mecanismos de manejo perfeccionados en todo su conjunto, un chasis de extraordinarias ventajas para el montaje de carrocerías de gran volumen.

Existencias en chasis largos y cortos de ruedas gemelas y de una sola rueda

Examina los en la Agencia Ford y pida las condiciones de venta a plazos a

José María Artero

Unico Agente Oficial FORD

PASEO DEL PRINCIPE, 21. - ALMERIA

Repuestos FORD legítimos



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Débiles Elíxir Callol da Vida y Juventud

Es rápido científico agradable

La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles Denticina Moreno Galvache

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que es en niños la toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO clara los vómitos y diarreas facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el púgil de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de afección y en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. LA DENTICINA MORENO nutre a fortificar a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar los estómagos debilitados. —Pide su administración a la instrucción que acompaña a frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillas de los frascos.

De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO GALVACHE, Canicho, 26, MURCIA. Depósito para la venta en Almería, Farmacia de DON JOSE ENCISO

La novela rosa



Publicación quincenal de novelas largas, completas, de los más famosos autores españoles y extranjeros, aptas para ser puestas en todas las manos, a 1'50 pesetas.

En 1931, entra LA NOVELA ROSA en el VIII año de su publicación, y durante el mismo continuará, acentuándola, su labor tradicional de poner al alcance de las juventudes aquellas producciones literarias de los grandes autores, amenos y honestos, a un precio popular y con una presentación irreprochable.

El cuadro de colaboradores españoles de LA NOVELA ROSA, en el que ya figuraban los nombres de Palacio Valdés, Gabriel Miró, Concha Espina, Muñoz y Pabón, Díaz-Caneja, Aguilar Catena, Martínez Olmedilla, etc., acaba de enriquecerse con las firmas de Rosalía de Castro, Alejandro Pérez Lugín, y otros ilustres escritores.

ÚLTIMOS NÚMEROS PUBLICADOS

- 234 Un soltero difícil, por J. Aguilar Catena.
- 169 Conflicto sentimental, por Concordia Merrel.
- 235 La casa de la Troya, por A. Pérez Lugín.
- 170 Inmaculada, por Rafael Pérez y Pérez.
- 171 El relicario, por H. Courthís Mahler.
- 236 Lil de los ojos color del tiempo, por Guy Chantepleure.
- 172 Ambiciones de muchacha, por M. Mercedes Ortol.

REIMPRESIONES

- 13 La muchacha que se declaró, por Berta Rack.
- 121 Julia aprovecha la ocasión, por Concordia Merrel.

(Los números señalados con *, son extraordinarios y por su considerablemente mayor número de páginas, se venden a 2 ptas.)

Fídenos, mediante el Boletín que va al pie, los números que desee. También puede utilizar dicho Boletín para pedirnos nuestro Catálogo de 541 Novelas, el cual le enviaremos GRATIS.



La "Medicina de los padres de familia" ¿Cual es?

EL JARABE GIROLAMO DAGLIANO

En liquido, polvos y cachets

Depurativo y purgante de efectos rápidos y seguros.

Purifica la sangre y cura las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, etc.

Compuesto exclusivamente con substancias vegetales

Exija siempre la marca «Girolamo».

De venta en todas partes.

Agentes en España:

J. Uriach y C.^a, S. A. - Bruch, 49 - Barcelona



DEBILIDAD AGOTAMIENTO

ANEMIA

VINO y JARABE

Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos etc. — Da salud y fuerza. — PARIS

EDITORIAL JUVENTUD S.A. PROVENZA, 216 BARCELONA

Para estar bien informado Lea usted "La Crónica Meridional"



Vapores Correos Franceses

De la Societé Générale de Transports Maritimes a Vapeu y Lloy Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Aisina, Mendoza, Valdivia, Florida, y Campana

**MENDOZA
FLORIDA
ALSINA**

Saldrá de Almería el 7 de Abril de 1931 para Río de Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1931 para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 7 de Mayo de 1931, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un ent 527,50 pesetas

PRECIOS EN TERCERA

inscuido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267,50 id. id.

CADA FAMILIA SÓLO PUEDE LLEVAR UN MENOR DE DOS AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 3.ª clase de 2 y 6 literas con un suplemento de 35 pts. por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes: Sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C. Bulevar del Príncipe 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga.



Compañía Trasatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 10 de Abril, el magnífico vapor

Infanta Isabel de Borbón

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Para Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 10 de Abril al

Manuel Arnús

Para Puerto Rico La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Abril el magnífico vapor

Juan S. Elcano

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Abril el vapor

Reina Victoria Eugenia

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Segura, 2 bajos.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: el jabón ideal para usos domésticos. Lava bien y con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas viejas, útiles de cocina etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35; 37; Losana, Príncipe, e. 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro. 2; Manzano, Majadores, 25; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 8; Morales, Conde Ofalia, 22; Rodríguez, Campo de Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios, Obispo Orberá. 35; Idáñez, Restoy, 14 y Cádiz 5; Martos, Reyes Católicos 11; R. mán, Car. etera de Granada, 31 Losano, Regocijos 14; Lazo Molinos de Viento 3, Pastor Molinos de Viento

SI NECESITA USTED

Certificaciones de antecedentes penales o del Registro de actos de última voluntad. Cumplimentar exhortos o presentar cualquier clase de documentos en oficinas públicas de Madrid. Petición de destinos públicos para licenciados del Ejército. Traslado de residencia y autorización para viajar o residir en el extranjero.

DIRIGIRSE A

"Madrid Información"

Avenida de Eduardo Dato (Gran Vía) número 7

MADRID

HIPERACIGIL

ANTES

PERLAS ANTIGASTRALGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones de estómago sea dolor, acedias, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen un doloroso estómago, digama lo nocte

Para mayores datos dirigirse al Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo» Tetuán, 10.

S' STRERA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Compañía Trasmediterránea BARCELONA



Servicio establecidos en el puertos de Almería por los vapores de esta Compañía.

Línea de Almería-Melilla-Ceuta

Llegada a Almería todos los martes. Salida para Melilla-Ceuta todos los miércoles.

Línea Almería-Orán

Llegada a Almería todos los viernes. Salida para Melilla-Orán, todos los domingos.

Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)

Llegada a Almería los Lunes 23 de Marzo 6 y 20 Abril.

Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Línea Fernando Poo

Con salidas todos los 15 de cada mes de Barcelona y los 20 de Cádiz.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.

Para más informes sus Agentes: Hijo de Ricardo Jimenez, S. en C.

ABONAD CON NITRATO DE CHILE

Y OBTENDRÉIS ABUNDANTES COSECHAS

Para informes, precios y análisis de tierras

dirigirse a

Sociedad Comercial del Nitrato de Chile

En Almería, a:

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Apartado de Correos núm. 2.

Príncipe, núm. 10.

Anunciese en este diario; el de mayor circulación y más amplia información local y telegráfica

Imp. LA CRÓNICA MERIDIONAL

ALMERIA